

## Chronik 2013

### Was passiert in der Welt?

Ein Vorbild der Menschheit verstirbt: Nelson Mandela.

Neues Vorbild: Papst Franziskus reformiert die katholische Kirche.

Der „arabische Frühling“ mutiert zu Bürgerkriegen und politischer Instabilität im arabischen Raum. In Syrien ist es besonders schlimm.

Die Deutschen wählen eine neue Regierung: CDU und SPD bilden eine große Koalition.

Wem kann man noch trauen? Geheimdienste überwachen alles und jeden. Besonders ist die USA sehr wissensbedürftig.

Im Fußball dominiert der FC Bayern im Pokal, in der Meisterschaft und in der Championsleague.

### Und was passiert bei der SG Bramsche?

#### Ehrungen

Wie im Vorjahr gibt es auf der Generalversammlung einen Ehrungsmarathon durch Michael Koop, dem Präsidenten des Kreissportbundes für langjährige Ehrenamtliche.



Die Auszeichnung „goldene Verdienstnadel“ des Landessportbundes für 40 Jahre Ehrenamt von Irmgard Hetmank ist nicht alltäglich.



Eine neu gegründete Interessengemeinschaft organisiert als Pilotprojekt Anfang Dezember den Adventsmarkt auf dem Sportgelände und rund um das Haus der Vereine. Neben 14 weiteren Vereinen beteiligt sich die SG Bramsche mit einem Bällebad, virtuellen Bowling, Schießkino und Kaffee/Kuchen. Die Resonanz war überwältigend.



Schicke Mädels, stramme Waden, leckeres Bier ...das gibt es auf dem Oktoberfest, das die Fußball-Damen organisieren.



Sexualisierte Gewalt: Jeder wird sagen, so etwas passiert hier nie. Dennoch sind solche Übergriffe keinesfalls selten im Sport. Der Kreissportbund bietet den Vereinen Schulungen an. 19 Betreuer / Vorstandsmitglieder nahmen an der Schulung teil.

67 Kinder und 21 Betreuer fahren nach Goldenstedt und erleben ein spaßiges und aktionsreiches Zeltlager.

Dank an die Stadt Lingen, denn die neue Zaunanlage an der Bachstraße gibt ein gutes Bild ab. Fußballsenioren und die Alt-Herren-Fußballer packen unter Leitung von Burkhard Gerdes gut an. In den nächsten Jahren geht es Stück für Stück weiter.

**Abschied:**

Bernhard Reulmann aus Gleesen, langjähriges Vorstandsmitglied aus der Gründerzeit, verstirbt.

## **Schießen**

Nachwuchsarbeit: Niklas Wulkotte übernimmt das Jugendtraining.

Auf Kreisebene holt die SGB die ersten beiden Plätze beim Jugend- Shoot-off-Wettkampf. Bei den Bezirksmeisterschaften stellt die SSGB 4 Meister. Gregor Vogeling wird Landesmeister in der Disziplin Kleinkaliber-Auflage.

## **Tennis:**

Gerrit Neubert und Heinz Vette gaben die Leitung an Torsten Weßling und Petra Gude ab. Auch im Dunkeln geht Tennis: Das Mitternachtsturnier kommt gut an. Das gilt auch für das alljährliche Löwenpokalturnier.

## **Fußball**

Beim Entscheidungsspiel Spiel unserer Damen gegen den ärgsten Verfolger ist die Tribüne in Bramsche voll besetzt. Unsere Damen werden Meister und steigen in die 1. Kreisklasse auf.



Vor großer Kulisse verlieren unsere Alten-Herren nach spannendem Spiel im Kreispokalfinale gegen den SUS Darne mit 0:1.



Leonard Revermann aus der D-Jugend schießt in einem einzigen Saisonspiel 12 (!) Tore.

Erstmals organisiert ein Fastabend (Heugraben) das Fußballortsturnier und es wird ganz gut.

Mit Cedrik Heskamp haben wir einen neuen engagierten Jugendschiedsrichter.

### **Kegeln**

Die Kugeln rollen...und wie:

Die Kegeljugend nimmt schon fast traditionell an den Deutschen Jugendmeisterschaften teil. Von der SG Bramsche sind Florian Schroer, Martin Sperver, Philipp Schroer und Finn Klus im Rahmen der VES Keglerjugend dabei. Philipp Schroer erreicht den 13.Platz.

Philipp Schröer und Martin Sperver werden vom Oberbürgermeister der Stadt Lingen für den Vizemeistertitel bei der Deutschen Meisterschaft u. Landesmeisterschaft des Vorjahres geehrt.

3x Gold, 1x Silber und 3x Bronze holen die Kegler bei den Kreismeisterschaften. Die zweite Mannschaft wird Meister der Bezirksklasse.

### **Tischtennis**

Der Sporttombola-Losverkauf der Tischtennisabteilung schließt mit einem sagenhaften Erfolg ab: Fast 5.000 verkaufte Lose.

Vor der Saison erst wieder angemeldet und schon Meister: Die Tischtennisdamen. Bei den diesjährigen TT Stadtmeisterschaften holen 4 Bramscher einen Titel. Andreas Backherms wird WO Coach (eine Art Schiedsrichterersatz).

### **Basketball**

Bei den Basketballern holte die Herrenspielgemeinschaft „Dragonfly“ Bramsche-Spelle die Meisterschaft in der Kreisliga.



## Der Vorstand:

|                  |                  |
|------------------|------------------|
| 1. Vorsitzender: | Jürgen Brüning   |
| 2. Vorsitzender: | Johannes Nurmman |
| Kassenwart:      | Rainer Graef     |
| Schriftführer:   | Ludger Löggers   |
| Frauenwartin.    | Irmgard Hetmank  |
| Jugendwart.      | Werner Arnken    |
| Sportwart :      | Burkhard Gerdes  |

|                       |                                     |
|-----------------------|-------------------------------------|
| Mitgliederverwaltung: | Anette Vogeling                     |
| Sport aktuell:        | Benjak / Christina Rammes           |
| Basketball:           | Thomas Roß                          |
| Radler:               | Reinhard Kramer                     |
| Fußball:              | Claus Löggering                     |
| Seniorenfußball:      | Christian Rohe und Stefan Mönter    |
| Damenfußball:         | Christine Lager                     |
| Hobbykicker:          | Matthias Rickling                   |
| Alte Herren:          | Peter Wilting / Markus Heskamp      |
| Jugendfußball:        | Mario Risse und Michael Staggenborg |
| Tischtennis:          | Andreas Backherms                   |
| Turnen:               | Hilde Arnken und Mechtild Maurach   |
| Tennis:               | Thorsten Weßling und Petra Gude     |
| Kegeln:               | Kathrin Krüssel und Jürgen Knieper  |
| Laufen:               | Klaus Borchardt und Ludger Kramer   |
| Schießen:             | Frank Ortmann                       |

Mitglieder zum Jahresende 2013: 1.341

|                        |   |
|------------------------|---|
| Sportlerin des Jahres: | Hilde Arnken und Mechtild Maurach (Turnen, Jugendtrainer) |
| Sportler des Jahres:   | Werner Arnken (Zeltlager, Kegeln)                         |
| Mannschaft des Jahres: | Alt-Herren-Fußballer                                      |

|                    |   |   |
|--------------------|---|---|
| Fußballsenioren    | - | Thorsten Mönter (Seniorenfußball),<br>Hannah Greve (Damenfußball) |
| Hobbykicker        | - | Matthias Rickling   |
| Alt-Herren-Fußball | - | Peter Wilting   |
| Jugendfußball      | - | Eva Weßling u. Hendrik Herbers (Fußballjugend)                    |
| Tischtennis        | - | Andreas Backherms   |
| Basketball         | - | Christin Schulten   |
| Kegeln             | - | Wilfried Riebeling  |

|                                  |  |
|----------------------------------|--|
| Sieger Ortspokalturnier Fußball: | Koninger Esch                              |
| Sieger Ortspokalturnier Kegeln:  | Tabakskamp (Damen) und Heugraben (Herren): |
| Zeltlager:                       | Goldenstedt                                |